
本⽂是 2023年 2⽉ 11号付费⽂章

我在VIP群跟⼤家聊过⼈⽣各个维度

的话题。

我总结，⼈⽣想要过的幸福，我们只

需要做好这三个⽅⾯： 健康、情绪、

财富。     

我这⼏年写这个私⼈公众号，⼏乎所

有内容，都是在围绕这三点进⾏展开

的。         

看着不起眼的六个字，如果没有⼋卦

镜，那么就会出现，五花⼋⻔的各式

各样的专家和⼤ v⼩ v，⾮常混杂，

⾮常低效，浪费时间。



              

普通⼈最缺乏的⼀定是各个⽅⾯最

底层，最常识性的知识，⽽不是假⼤

空。

就⽐如健康，如果你去到知乎上搜索

“健康”这两个关键字，下⾯就会显⽰

⾮常多的健康⼩知识。

如果你仔细去看那些⼤ v⼩ v讲的话，

你根本听不懂他们在讲什么。

⽽且就算知道他们讲什么，你也很难

落实到实际⽣活⾥。

             



他们可能会告诉你，如果要养⽣，你

需要每天早上起来喝⼀杯⽔，吃饭的

时候注意饮⻝配⽐，饭后记得运动，

要多亲近⼤⾃然，这样你的⼼情会好

很多这些之类的。    

总之，各种健康咨询看的你眼花缭乱，

但是浪费了⼀天时间，好像⽣活没有

任何改变，⾮常弱鸡。

再⽐如说情绪，如果你去知乎上搜索

“情绪”，下⾯⼜是⼀顿⼤分析，说你

肯定是情场受伤，你应该去学习怀柔

之术。



你肯定是功利⼼太重，你应该学会放

下。

你肯定是睡眠不⾜，你应该去睡⼀觉。

甚⾄还有的叫你去⼼理咨询的。

总之他们都各有各的道理，看起来特

别⽜逼。

但是如果你去实践，什么效果都没有，

你该痛苦还是痛苦。

最后再说财富，这也是个悖论，市⾯

上有那么多博主和号主都在讲这个



财富的重要性，讲如何成为富⼈，如

何学会富⼈思维，如何从⾃由职业者

到⽼板，如何从打⼯⼈到⾃由职业者。

但是⼜有⼏个⼈真正能靠这些视频

和信息成功呢？      

⼏乎没有。

这就⾮常奇怪了。

其实也很容易理解，⼤多数讲赚钱的

⼈其实都不是有钱⼈。

你别看他们讲的昏天⿊地的，特别⽜

逼的样⼦，但其实他们本⾝可能就是



个穷⻤，怎么教你致富？  

你想致富你最少要找⼀个已经从底

层致富的⽼师学习吧，否则你不就成

了绿油油的⾲菜，任⼈宰割了。

说⽩了，这看似⾮常简单的情绪、健

康和财富，但是⾥⾯包含了巨量的滥

竽充数的信息还有个⼈，都在试图捞

⼀笔，但是⼜对普通⼈没有什么⽤。

               

     说到底，就是因为他们都

没有说到本质上，都在⼀些浅显的地

⽅纠缠。



就像⼀棵树，如果你想让⼀棵树⻓的

好，你应该去关注⼟壤和树根，⽽不

是果⼦和树叶。 

但是市⾯上⼤多数⼈所谓的致富信

息，改善情绪的信息，都是在做表⾯

功夫，不够直击本质。

但是普通⼈看起来很⽜逼。

赚钱，他们会告诉你⾮常复杂的步骤，

他们会告诉你，你要去学习⼈情世故，

要学习和⼈打交道，教你要认真⼯作，

但是就是没有⼈告诉你怎么直接赚



钱。    

就好像很多⼈告诉你，你要赚钱，你

不要打⼯，但是从来没有⼈告诉你，

为什么不要打⼯，或者说，如何直接

赚钱，他们从来不说。 

所以说，如果你没有那种判断信息质

量的能⼒，你没有抵御信息冲击的能

⼒，你⾮常难以获取你最需要的信息，

最本质的信息。         

很多⼈⼀辈⼦都在这种信息浪潮⾥

浪费了⾃⼰的⻘春年华，最后导致过

的⼀塌糊涂。    



好在，我有⼀把屠⻰⼑（不是钱），

能够从这些繁杂⽆效的信息中间超

脱出来，让你直击本质，找到江湖中

那把屠⻰⼑，能够直接击穿⾃⼰⼼⾥

的种种疑惑，达到通透的境界。

            

只要我们做好了这⼀招，把这把屠⻰

宝⼑修炼在⼿，⽣活中所有的困境都

会迎刃⽽解。

              

仿佛习武之⼈打通了任督⼆脉。

那么这个东西是什么呢？



下⾯我从赚钱、健康、谈恋爱、⼈际

关系这四个⽅⾯详细讲⼀下。

           

就是看穿本质的能⼒，就是获取常识。

只要有了常识，⽣活中 80%的问题都

没有了，丝毫不夸张。

为什么很多⼈关注我不到⼀个⽉收

⼊就能提⾼好⼏倍，为什么很多⽼板

进群⼀年，时薪就能翻四五倍。

那是因为他们本来就有积累，只是通

过我获取了⾮常多常识，最后⼀通百



通了，不然的话，就只有⽤⽞学解释

了。

其实这点我上个星期在那篇“第⼀性

原理”⾥讲了⼀些，但不多，我举的是

⻢斯克，埃⾥克森，还有新加波总统

李光耀的例⼦。

           

我讲了⾮常多他们⾃⼰领域的⼀些

第⼀性原理的应⽤，相信看过的⽼板

都有印象，都应该内化于⼼了，⽤过

的都知道，威⼒⾮常⼤。    

如果⼀个⼈不能看透事物的本质，就

像是⽣活在充满迷雾的⼤海⾥，找不



到⽅向。

很可能前⾯是个暗礁，但是你⾝边有

⼈告诉你，前⾯是开阔了，这个时候，

你就要命了。  

是⾮常悲惨的。

花半秒就看透本质的⼈和花半辈⼦

都看不透本质的⼈，命运是截然不同

的。

我们⼀定要做那个看透本质的⼈，⽽

不是稀⾥糊涂被⼈卖了的⼈。



前段时间，我在 VIP群⾥讲了两个⾮

常本质的点:

① ⽣活想要有安全感，收⼊必须要

多样化。

有的群友分享了他过年期间经常是

每天能收⼊两三千元，然后他才意识

到我之前说的⼀个逻辑：年⼊百万并

不难，每天收⼊ 3000元就⾏了。

难的是每天都能赚到这份钱，还有就

是收⼊多样化很重要。我们的收⼊是

来源于 1个途径，还是来源于 10个

途径，两者抗⻛险能⼒差异很⼤:











② 事物的源头和本质最重要，是 1，

其他的点缀都是 1后⾯的 0.

⽐如，你随便去⼀条餐饮街（即使是

北上⼴深），⾥⾯ 90%的店铺使⽤的

⼤⽶和⾯粉都是特别普通、甚⾄是品

质较差的，即使是⼈均消费 100元的

饭馆也不例外。

⾄于⾁、⻥、蛋、菜的品质就更不⽤

有什么⾼的要求了，能保证新鲜就不

错了。         

但是堆砌调味品这⽅⾯，⼀家⽐⼀家

厉害，这也是我们所谓“传统美⻝”需



要突破的瓶颈。   

实际上，好的⽶饭即使你就着咸菜吃，

甚⾄是⼲吃⽶饭，你都会觉得⾮常⾹。

⽐如⼈均消费五六⼗元的⽇本快餐

品牌“⻝其家”，他们家的菜我不做评

价，但是⽶饭绝对是⼀绝。

你能明显吃出来他们⽶饭的品质跟

⽇常我们吃的⽶饭完全是两个物种。

        

内蒙也有很多好的⽺⾁，直接⽤⽔煮，

不加任何调料都会觉得⾮常⾹。  



我去过很多个国家，说实话，外⾯的

中餐馆，体验、品质和⼝碑都是在中

等以下的，并不像⼤家想的那样，中

华美⻝世界闻名。

⽶其林三星是餐饮界国际公认的最

⾼标准，我们国内⼀共才 2家，⽽东

京这⼀个城市就有 12家。

扎⼼了。

我觉得原因有很多，最重要的⼀条就

是⻝材源头:









现在是⾃媒体时代，每个⼈都可以发

声，都可以建⽴⾃⼰的影响⼒，然后

在此基础上输出价值、营销变现。

    

很多⼈做⾃媒体时困难重重，在我看

来都是基础、源头没有做好。

          

换句话说，做⾃媒体最不能缺少的能

⼒，就是做好基本⾯的能⼒。

    



在道的层⾯，你写作的话题、拍视频

的核⼼观点，是不是⼤多数⼈想看

的？是不是能帮助到很多⼈？是不

是能引起很多⼈共鸣？是不是能给

别⼈⽿⽬⼀新的感觉？    

⽐如我在公众号⾥写的这些⽂章，完

全不符合传统的“⽂学标准”，完全没

有章法。  

但是呢，很多⼈看了之后会上瘾，还

会觉得之前关注的那些公众号都索

然⽆味了。  



我不是让⼤家都模仿我，⽽是说，你

要找到属于⾃⼰的“独⼀⽆⼆”，找到

属于⾃⼰的"1"。

以上是写给做⽼板和做⾃媒体的朋

友看的，需要看透的本质。

下⾯我分别从赚钱、健康、谈恋爱、

⼈际关系详细说⼀下⼤家真正关⼼

的话题，你只需要做好这⼀招，就可

以改变⼈⽣了:

① 赚钱的核⼼是收钱



我在 VIP群和知识星球⾥⾯，讲了很

多写作、引流、⾃媒体相关的知识和

技巧，但是我⾮常清楚，这些能落实

到纸⾯上的技巧根本不是赚钱的核

⼼。

真正的核⼼，是需要你⾃⼰克服⼼魔，

⾃⼰悟到赚钱的真谛。

也就是说，我讲再多的技巧，都属于

“术”的层⾯，⽽“道”层⾯的东西，只

能你⾃⼰去悟、去领会，我只能起到

⼀定的引导作⽤。



⽐如，我经常强调⼀句话：赚钱的本

质就是收钱，⽽不是引流、⽂案、技

术、平台、趋势、营销、⽤⼾⼼理这

些细枝末节的东西。

研究这些东西有⽤吗？

也有⼀定作⽤，但是这些加在⼀起也

不⾜ 10%。

最重要的步骤就是收钱。

换句话说，想要在⽹上赚到钱，要么

开个电商直接卖产品（或者直播带

货），要么设置付费阅读⽂章，要么

在⽂章⾥放上收钱的⼆维码，要么放



上社群报名微信（加上就能转账）。

你越早迈出这⼀步，你就越早找到收

钱的感觉，这时候你才会发现，之前

⾃⼰做了那么多的努⼒都是徒劳，浪

费了那么多的精⼒。

要是早点意识到收钱的重要性就好

了。

⽐如，我之前说过，只要在我付费微

信群⾥的成员，我都授权了他们可以

仿写我。



于是有很多⼈就直接仿写我，⽽且设

置了付费阅读，效果也都不错，经常

⼀篇⽂章能收到三四百元。

要知道，这些⼈之所以能做到每篇⽂

章收⼊三四百元，并不是因为他们引

流做得有多好，⽂案写得有多妙。

他们的流量并不多，因为每篇⽂章的

阅读量也就三四百。

他们的⽂案也并没有多么妙笔⽣花，

只不过把我的⼀些思维⽤他们⾃⼰

的语⾔描述了出来。



最重要的⼀步是：他们听我的话，早

⽇开设了付费这个⻔槛，并且对优质

内容进⾏⼤胆仿写。

只要收到钱的⼈都应该明⽩，流量不

重要，粉丝数不重要，阅读量不重要，

⽂笔不重要，最重要的是：敢于收钱。

虽然⽂章的精髓也重要，但这不是最

重要的，毕竟仿写⽂案（哪怕是原创

⽂案）也只需要花费⼀两个⼩时。

但是“收钱”这个动作，很多⼈花了 10

年的时间依然不敢迈出第⼀步。



张情三就认识⼀些⼤⽼板，外表看起

来都是很憨的。

他们⽆论在线下听课还是线上学习，

很多都是听⼏句就离开了，因为他们

听到对⾃⼰有启发的点，就⽴刻去执

⾏了。

⽽有些傻货，整天到处瞎学习，还会

记⼀⼤堆笔记。

今天学习引流技巧，明天学习营销⽂

案，后天学习社群运营……最终你会

发现，只要你没迈出“收钱”这⼀步，



那么上述的那些动作都是⽆⽤功。

② 健康养⽣的核⼼是补充蛋⽩质

我之前说过，⼤部分⼈⼝中所谓的脾

胃不好、阴虚、阳虚、肾虚这些⽞学

词汇，本质可能都指向了⼀个原因：

营养不良。

⽽ 99%的营养不良，其实都是缺乏蛋

⽩质，也可以说是缺乏氨基酸（蛋⽩

质的组成成分）。

糖、脂肪、蔬菜这些东西，现代⼈基

本都不缺乏了，甚⾄过剩了，但是缺



乏蛋⽩质的⼈仍然⾮常多。

⽐如有的⼈节⻝减肥，有的⼈喜欢吃

素（⼜不刻意摄⼊植物蛋⽩），于是

就出现了所谓的脾胃不好、阴虚、阳

虚……

因为⾝体的每个器官、每种激素的主

要成分都是蛋⽩质，它们的⽇常运转，

也都需要⼤量蛋⽩质的参与。

⻓期蛋⽩质摄⼊不⾜，会导致各种器

官的衰竭、病变，每个腺体的分泌都

会异常。免疫⼒下降也可能是缺乏蛋



⽩质导致的（免疫球蛋⽩）。

甚⾄⽪肤变差也是因为缺乏蛋⽩质

（㬵原蛋⽩）。

顺便说⼀下，吃㬵原蛋⽩（⽐如猪蹄）

并不能直接补充㬵原蛋⽩，因为你吃

任何类型的蛋⽩质，消化之后都会变

为各种氨基酸，然后再重新组合成各

种各样的蛋⽩质。

⽽猪蹄⾥的氨基酸成分并不全⾯，吸

收效率也并不⾼。



所以，你吃鸡蛋都⽐吃猪蹄要对⽪肤

更好。

这不是我胡说，⼤家可以上⽹随便查

询。



你看那些⻥翅、燕窝、鲍⻥的⼴告，

介绍这些“补品”的第⼀句肯定是：富

含丰富的蛋⽩质和氨基酸，然后才会

介绍其他的微量元素（宣传微量元素

已经属于⽞学范畴了）。

如果深究氨基酸种类的话，你会发现

吃⻥翅燕窝跟吃鸡蛋并没有本质区

别，甚⾄还不如鸡蛋的吸收率好。

……

总之呢，说蛋⽩质是⽣命精华⼀点都

不为过，但是⼤多数⾃称养⽣⼈⼠的



⼈都对这⼀点毫不知情，⾮常讽刺。

如果在外太空发现⽔的存在，并不能

说明什么。但是如果发现有蛋⽩质的

存在，那基本上能断定那个星球上有

⽣命的存在。

所以说，养⽣保健的核⼼就是⼀招：

补充丰富的蛋⽩质（当然也不能过

量）。

③ 找对象的核⼼是迈出第⼀步

很多没有谈过恋爱的⼈，在找对象之

前会设置很多⻔槛，⽐如对⽅的家境、



⾝⾼、收⼊、⻓相、学历等等，⼀⼤

堆条件。

但是呢，如果你真正遇到了那个⼈之

后，你会发现你之前所设⽴的条件全

部被推翻了，但是⾃⼰感觉还很美妙。

缘分的神秘之处也就在于此，不期⽽

遇的才最美好。这也是为什么很多⼈

是排斥相亲的，因为⽤各种条件筛选

别⼈和被别⼈筛选的感觉并不好。

（结婚和恋爱是两码事）

所以说，对于从来没有谈过恋爱的⼈，

U君的建议是，先别设置那么多⻔槛，



你先敞开⼼扉去接纳遇到的⼈。

只要你这样做了，你会发现每个⼈都

有⾃⼰的闪光点，都有特别吸引⼈的

地⽅。

情⼈眼⾥出西施就是这个道理。

从某种程度上来说，找⼯作、选择城

市也是⼀样的道理。

④ 处理好⼈际关系的核⼼是离开

我在⽂章⾥经常会写“物理隔离”“永

世不⻅”这种字样，因为我⾮常清楚，



很多⼈是没法沟通的，只有“离开”这

⼀个办法。

假如你的家⼈、朋友跟你的价值观差

异⾮常⼤，聊到任何话题时都不能达

成共识，那你最需要做的就是离开他

们。

求同存异、和平共处？不存在的。

因为彼此听到对⽅吐出来的每个字

都会觉得这个⼈有病，⽽且病得不轻。

收⼊⾼⼀点的⼈，还是可以做到求同

存异的。



但是⼤多数底层的穷⻤是做不到的，

他不仅要反驳你说的每句话，⽽且还

要据理⼒争，让你必须同意他们的观

点，否则就跟你没完没了。

如果你的话触动了他们最底层的观

念，他们会跟你拼命的。

最后，我再说⼀个扎⼼的真相。

如何才能做到有⽓质、有修养、遇事

坦然、处变不惊、对任何类型的⼈都

能微笑⾯对？



换句话说，如何才能做到不容易被冒

犯、点⽕就着？

你的⽉收⼊能突破 5000美元就⾏了，

这是个硬性指标（达不到这个收⼊的

⼈我压根不会接触的）。

⽆论来⾃全球任何⼀个⻆落的⼈，只

要⼤家的收⼊⾼于 5000美元，那么

就可以坐在⼀起，有说有笑地聊婚姻、

聊中医、聊正治、聊棕教、聊华为、

聊美国、聊鹅乌战争。

即使⼤家的观点有冲突，也只会微微

⼀笑，绝对不会被冒犯到。更不会彼



此争论不休，试图说服对⽅。

反之，收⼊低的⼈，⽆论他有多⾼的

学历，有多⾼的修养，在这些“⼤是⼤

⾮”的话题上如果遇到持异⻅者，也

会跳起脚来骂娘的。

最后你会发现，能让⼈消除所有偏⻅、

坐在⼀起有说有笑的因素，只有钱。

总之呢，不要太相信“调整⼼态”这件

事，没有“脾⽓好的⼈”这种蠢货说法。

如果你的环境、接触的⼈都⽐较差，

那么你的⼼态再怎么调节都好不了，



你最需要做的，是离开这个环境，努

⼒给⾃⼰创造新的环境，接触新的⼈

群。

换句话说，在⾃⼰处境很差的时候，

去学习国学，学习放下，不如多去研

究⼀下怎么搞钱。

微信公众号:重启你的⼤脑


